

Nombre del alumno

Miguel Ángel Roblero Díaz

Nombre del tema

Entrevista psicológica y sus campos

Nombre de la materia

Técnicas de la entrevista

Nombre del profesor

Laura López

Nombre de la licenciatura

Psicología general

Cuatrimestre

4

Fecha

06/12/22

Introducción

Hablaremos sobre los campos que tiene la técnica de la entrevista áreas, ámbitos, experiencia, informes integración. Se emplea en la investigación social (recopilación de datos) y en tareas profesionales con diversos fines: información (periodismo), ayuda social (asistencia social), asesoramiento psicológico (psicología), asesoramiento educativo, vocacional y personal (orientación), psicoterapia (psiquiatría). La entrevista psicológica es basada en la relación entre dos o más personas donde uno de los integrantes, nosotros realizaremos preguntas con el objetivo de obtener información. Por lo tanto, se produce un intercambio entre la persona que solicita ayuda y el profesional que la ofrece.

Desarrollo

La entrevista educativa es una herramienta psicopedagógica utilizada para evaluar los aspectos a trabajar con el alumno y para transmitir dicha información a los padres, que incluye además un asesoramiento a las familias en la vertiente educativa del alumno. La entrevista de educación tiene como objeto principal contribuir y mejorar el bienestar del alumno en forma general y el buen funcionamiento de la institución educativa desde el punto de vista académico, social y personal, es decir su rendimiento integral.

La entrevista de trabajo es la fase del proceso de selección donde el entrevistador analiza a fondo el candidato para comprobar su idoneidad para el puesto ofertado. El aspirante debe aprovechar la oportunidad para destacar que es el más cualificado para el empleo.

Experiencia profesional: Es la adquirida a partir de la terminación y aprobación del pensum académico de la respectiva formación profesional, en el ejercicio de las actividades propias de la profesión o disciplina académica exigida para el desempeño del empleo. La experiencia laboral es un apartado del curriculum vitae en donde poner y explicar qué empleos previos has tenido, cuáles fueron las fechas en las que trabajaste para cada puesto, junto con ejemplos de responsabilidades y logros relevantes llevados a cabo durante tu estancia en cada empresa.

En la investigación de campo, los datos o muestras se buscan en el lugar donde se desarrolla el fenómeno de estudio. Por ejemplo, si se va a hacer una investigación sobre bullying escolar, hay que buscar los datos en una escuela seleccionada previamente. Es cuando vamos al lugar donde es dicho suceso.

Informe de entrevista individual: es aquel se realiza siguiendo criterios de evaluación de desempeño previamente establecidos con la finalidad de valorar si el candidato cuenta con el perfil ideal para el puesto, basándose en los resultados de la entrevista y datos, como intereses, referencias, estudios y experiencia. Es una herramienta sencilla y rápida de utilizar y los recursos necesarios para su realización son moderados. Esto la convierte en una herramienta indispensable en evaluación.

Todo informe familiar requiere ir a su casa para generar mas confianza, El objetivo es ampliar el conocimiento y realizar un seguimiento de la realidad y evolución de la familia, profundizando especialmente el conocimiento de los aspectos de la vida familiar con valor positivo para las personas y la sociedad. Este informe proporcionará información nueva y original procedente de una encuesta anual. la Entrevista Familiar de Donación es obtener la donación ayudando a la familia a la toma de una decisión informada, propiciando un espacio para la reflexión y la toma de conciencia social.

Cada expediente clínico debe tener un orden en cuanto a la información que vas a tener y aunque existen diferentes modelos de expedientes, la mayoría requieren de información específica, .DATOS GENERALES O DATOS DE IDENTIFICACIÓN Nombre y apellidos del paciente.

Edad.

Sexo.

Fecha de nacimiento.

Lugar de nacimiento.

Estudios.

Estado civil.

Ocupación.

Religión

Domicilio.

Teléfono.

MOTIVO DE CONSULTA

Los pacientes que acuden al psicólogo generalmente tienen un motivo o una razón, misma que debe de ir en este apartado, tomando en cuenta que aquí no se coloca un diagnostico ni el posible problema, si no, solamente lo que el paciente nos diga o el por qué está llegando a consulta.

ENTREVISTA INICIAL

En este apartado se colocan los hechos del problema que está aquejando al paciente y aquí es muy importante saber indagar y ser curioso, pero preguntar adecuadamente sin salir del contexto del problema, aquí pueden realizarse varias preguntas por ejemplo ¿Desde cuándo se siente así? ¿Qué considera que lo ocasiona? ¿Cuáles son los síntomas que presenta? ¿su estado de ánimo?. Es importante mencionar que las preguntas pueden ser muy variadas dependiendo de la problemática.

Conclusión

En conclusión la entrevista psicológica es una herramienta fundamental en la práctica profesional del psicólogo, es por medio de ella que se puede obtener información más allá de la que puedan proporcionar otras herramientas y técnicas ya que por medio de ella podemos, si se aplica de la manera adecuada, contar con una fuente de datos concernientes a la situación mental del consultante así como su desempeño real en muchas áreas de la vida cotidiana. Debemos recordar que existe un código de ética que debe ser aplicado durante todas las etapas del proceso psicoterapéutico, la entrevista incluida. El consultante tiene derecho a que la información compartida dentro del espacio profesional sea totalmente confidencial y las debidas excepciones se encuentran detalladas en el código de ética correspondiente.

Uno de los aspectos más importantes es el poder explotar la capacidad de interpretar las expresiones, el lenguaje no corporal, incongruencias y todo aquello que se dice "entre palabras" para poder explotar el máximo potencial de un proceso de entrevista, el aprovechar ese tiempo que se tiene la oportunidad de tener a la persona frente a frente para interpretar y ejercitar el ojo clínico en todo momento.

